

MAYORES ESPACIOS DE INCLUSIÓN A HOMBRES Y MUJERES DE PUEBLOS ORIGINARIOS: CONVERSATORIOS CEEPAAC

18/09/2020

Con un exhorto por parte de las y los jóvenes a las autoridades e instituciones para brindar más espacios de inclusión a los pueblos originarios, el Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana llevó a cabo los Conversatorios “Las Mujeres de los Pueblos Originarios” y “Jóvenes y Pueblos Originarios”, durante los días 14 y 18 de septiembre respectivamente.

En su intervención la consejera presidenta del organismo electoral Laura Elena Fonseca Leal, agradeció a la consejera Graciela Díaz Vázquez y al consejero Marco Iván Vargas Cuellar por la realización de este evento, ya que con actividades como éstas el organismo electoral se dota de mayor información respecto a las necesidades de los pueblos y comunidades indígenas.

Posteriormente, celebró que hombres y mujeres del sector juvenil se involucren de manera activa en promover los derechos y necesidades de los pueblos originarios ya que ellos construyen el futuro de nuestro país. Así mismo, dijo que el desarrollo de trabajo comunitario y participativo de estos grupos nos han enseñado a todas y todos lo que es realmente la esencia de la democracia y la participación ciudadana.

La moderación del primer conversatorio “Mujeres y Pueblos Originarios” estuvo a cargo de la consejera electoral Graciela Vázquez Díaz. En este día se contó con la participación de Adriana Aguilar Hernández abogada y traductora de la lengua indígena Tenek en procedimientos legales de estas comunidades; Nohemí Patricia Hernández Pérez, colaboradora del área de control escolar en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí en la Facultad de Estudios Profesionales de la Zona Huasteca y Claudia Pérez Hernández, profesional en la mediación de salas de lectura con niños, niñas y adolescentes.

Las panelistas coincidieron en señalar que, como mujeres se han tenido que enfrentar al poder de la voz del hombre. Sin embargo, poco a poco se han abierto áreas de participación y esto se debe al apoyo que las propias familias e instituciones les están brindando, pero aún queda mucho por hacer en los espacios políticos.

En el segundo conversatorio “Jóvenes y Pueblos Originarios” los participantes señalaron que los espacios públicos que se han estado abriendo para estos grupos han sido el resultado de una exigencia que ha estado latente en la vida pública del país durante muchos años.

El consejero electoral Marco Iván Vargas Cuellar fue el encargado de moderar este conversatorio, los participantes que interactuaron en este segundo día fueron, Daniela Orta Ramírez especialista en acompañamiento jurídico a comunidades indígenas y campesinas; Víctor Hernández Morales integrante del Consejo Municipal de Juventud de San Luis Potosí y presidente de la Comisión de Grupos Vulnerables; y Roberto Josué Rodríguez Santiago miembro del Consejo de Participación Juvenil Evaluación y seguimiento del Instituto Potosino de la Juventud.

Para concluir con estos conversatorios las y los participantes solicitaron a las autoridades e instituciones, la creación de espacios más reales de participación para jóvenes y mujeres, donde se reconozca la multiculturalidad de los pueblos originarios para que pierdan su identidad.